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Планов громадьё, и в 
их осуществлении наши 
территории – городской 
и сельский муниципали-
теты Тобольска – будут 
служить площадками не 
для одного крупномас-
штабного проекта. Это и 
развитие нефтепромыш-
ленного кластера, где в 
главных ролях выступает 
также компания СИБУР.

Александр МООР: «Тю-
менская область станет 
центром формирования 
кооперационных промыш-
ленных цепочек. Создавая 
нефтегазовый кластер как 
объединение компаний 
и предприятий, которые 
производят конечный про-
дукт, мы сделали правиль-
ную ставку».

Тобольские территории 
находятся в центре преоб-
разования логистической 
инфраструктуры. Уже слу-
жит развитию экономики 
и туризма в регионе аэро-
порт «Ремезов», и губерна-
тор отметил, как с каждым 
разом удобнее становится 
добираться до старой сто-
лицы Сибири. А журнали-
стам с Севера, которые ин-
тересовались, где жителям 
округов можно культурно 
отдохнуть на юге области, 
губернатор в первую оче-
редь рекомендовал посе-
тить Тобольск.

Мышцы региона
Губернатор акцентиро-

вал внимание на основных 
драйверах экономики, по-
зволяющих в сложившихся 
жёстких условиях твёрдо 
стоять на ногах и работать 
на результат. В первую оче-
редь наша стабильность, ко-
нечно же, связана с углево-
дородами, причём акценты 
расставляются не только на 
добыче, но и на создании 
нефтесервиса, включающе-
го в себя развитие перера-
батывающей промышлен-
ности, а также оказания 

ИЗ ПЕРВЫХ УСТ

Акцент на сильных сторонах
Пресс-конференция Александра Моора по случаю Дня Тюменской области раскрыла много тем, касающихся 
перспектив регионального развития

научных услуг. Губерна-
тор отметил, что нефтесер-
вис на сегодня – это самая 
сильная компетенция ре-
гиона, и в пример привёл 
принципы спорта: «Что 
спортсмену прежде всего 
нужно развивать – силь-
ные или слабые стороны? 
Ответ очевиден. Надо раз-
вивать сильные стороны, а 
слабые поддерживать, пото-
му что ты будешь тратить 
на них кучу средств и вре-
мени, но никогда не будешь 
в них сильным».

Дорожные выгоды
Географическое и логи-

стическое положение об-
ласти также является пре-
имуществом, которое в 

сегодняшних реалиях от-
крывает новые возмож-
ности и перспективы. И в 
транспортной логисти-
ке уже сделаны серьёзные 
шаги, как отметил губерна-
тор, Тюменская область не 
должна упустить возмож-
ность получить выгоду от 
своего географического 
положения. Уже сегодня от 
Тюмени на Север полторы 
сотни километров можно 
проехать по комфортабель-
ной четырёхполосной доро-
ге, вплоть до границы То-
больского района. И уже за 
пограничным указателем, 
то есть на нашей террито-
рии, дорожники ведут рабо-
ты по реконструкции феде-
ральной трассы. 

CВ ПЛАНАХ

К 2024 году будет 
спроектирован мост через 
Иртыш, а ещё через два 
года дорога в четыре 
полосы с разделительным 
ограждением, включая 
указанный мост и 
сопутствующие развязки, 
должна быть доведена до 252 
километров трассы – Р404. 

Полным ходом ведут-
ся дорожные работы по на-
правлениям до Екатерин-
бурга и Омска. 

Коридор в Китай
Несмотря на все кризи-

сы и санкции, на протяже-
нии многих лет драйвером 
экономики остаётся агро-
промышленный комплекс, 

а нынешний разлад с 
прежними партнёрами из 
коллективного запада об-
ратил наше внимание на 
новые направления. Вы-
страиваются большие пла-
ны сотрудничества в части 
экспорта продукции живот-
новодства и растениевод-
ства с восточными соседя-
ми. Губернатор рассказал о 
создании сухопутного зер-
нового коридора, и наш ре-
гион в этом проекте являет-
ся логистическим центром.

 
Будет построено семь 
линейных зерновых 
элеваторов для экспорта 
зерна в Китай, а Тюмень 
станет крайней западной 
точкой этого коридора. 

Ещё ряд больших проек-
тов реализуется на пред-
приятиях регионального 
АПК, что позволяет об-
ласть обеспечивать себя 
всеми необходимыми про-
дуктами питания, а так-
же ориентировать своё 
производство на перспек-
тивное сотрудничество со 
странами Юго-Восточной 
Азии.

Студентам                             
понравится

Не обошли стороной и ши-
роко обсуждаемую тему 
создания межвузовского 
кампуса. Этот проект губер-
натор назвал одним из клю-
чевых направлений разви-
тия региона.

АЛЕКСАНДР МООР: 
«Сегодня вузы страны                
не только готовят специа-
листов для различных 
отраслей, но и становят-
ся центрами инноваций. 
Такие задачи мы ставим                           
и перед тюменскими                                    
университетами».

Строительство кампуса 
планируется как за счёт 
областного бюджета, так 
и привлечения частных 
инвестиций. Кроме того, в 
Минобрнауки РФ направлена 
заявка на получение 
федерального гранта. 
Проектирование кампуса 
запланировано на 2022–2023 
годы, строительство – на 
2024–2026 годы.

Открытое общение 
Двухчасовой диалог 

сложно передать в одной 
публикации. Кроме обо-
значенных тем были за-
тронуты такие проблемы, 
как рост тарифов на услу-
ги ЖКХ, вопросы коснулись 
и влияния санкций на ра-
боту предприятий региона. 
Губернатор отметил, что в 
первую очередь пострада-
ли отработанные годами 
логистические цепочки, но 
предприятия с этим справ-
ляются и выстраивают но-
вые выгодные для себя и ре-
гиона маршруты.

После этой встречи                
АЛЕКСАНДР МООР на                 
своих страницах в соц-
сетях опубликовал:
– Спасибо журналистам 
за интересные вопросы. 
Представители 54 СМИ                                                             
собрались сегодня в Тюме-
ни на пресс-конференции, 
которую мы традиционно 
проводим в преддверии 
Дня Тюменской области.            
География – половина 
регионов Уральского феде-
рального округа. Были гос-
ти из Екатеринбурга, Югры 
и Ямала. Поговорили о пла-
нах и текущих проблемах. 
Всегда открыт к живому 
общению!

Алексей ГИЛЁВ

 ► Фото admtyumen.ru

78-ю годовщину со дня образо-
вания Тюменской области в То-
больске отметили праздничны-
ми мероприятиями на разных 
площадках города. Как всегда, 
не остался в стороне ТРЦ «Жем-
чужина Сибири», где была орга-
низована праздничная концерт-
ная программа.

Общегородской праздник про-
шёл на Красной площади у стен 
Тобольского кремля, где славили 
людей земли тюменской – тех, кто 
на ней родился, и тех, кто приехал 
сюда и для кого она стала родным 
домом – людей целеустремлён-
ных, талантливых, трудолюби-
вых, не боящихся трудностей. 

– 78-ю годовщину со дня обра-
зования Тюменской области мы 
отмечаем большим праздником 
– фестивалем «Дружба народов». 
Сохраняя и приумножая свою 
родную культуру, вы укрепляе-
те самое дорогое для нас – исто-
рическое наследие. Вы воспиты-
ваете подрастающее поколение 

ДНЮ РОЖДЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

Земля больших людей
в уважении к прошлому, много-
вековым традициям и тем самым 
укрепляете наше будущее. Наша 
сила в единстве. Искренне желаю 
всем хорошего настроения, ярких 
впечатлений. Пусть в каждой се-
мье царят мир и доброта. С празд-
ником, дорогие тоболяки, в добрый 
путь, – обратился к тоболякам           
глава города Максим Афанасьев. 

Ему выпала приятная миссия 
вручить тоболякам награды. За 
заслуги в развитии архивного 
дела в Тюменской области и в 
связи со 100-летием со дня обра-
зования Государственного архи-
ва в городе Тобольске Благодар-
ностью губернатора Тюменской 
области был отмечен коллек-
тив ГБУ ТО «Государственный 
архив в городе Тобольске» в ли-
це директора Татьяны Кокляги-
ной. Благодарственных писем 
правительства Тюменской об-
ласти за выполнение особо важ-
ных заданий, способствующих 
социально-экономическому раз-
витию региона, были удостое-
ны заместитель директора МАУ 

«Центр социального обслужива-
ния населения» Полина Киселё-
ва и директор ООО «Жилищное 
строительство» Азмет Хут. Гла-
ва также вручил диплом полуфи-
налиста VIII фотоконкурса Рус-
ского географического общества 
«Самая красивая страна» в номи-
нации «Живой архив» Алексан-
дру Лобацееву.

– Более 60% газа и нефти до-
бывается на нашей родной земле 
– в Тюменской области. Но глав-
ное – это не только добыча сырья, 
но и его глубокая переработка – 
производство бензина, нефтехи-
мических продуктов. У нас есть 
огромный потенциал для роста. 
Тюменская область – это наш род-
ной дом. И я желаю жителям этого 
большого дома, большой многона-
циональной семье финансового 
благополучия, здоровья, мирного 
неба, – продолжил приветствен-
ные слова председатель город-
ской думы Андрей Ходосевич. 

– Дорогие земляки, искренне 
поздравляю вас с Днём Тюмен-
ской области, которая продол-

жает своё динамичное развитие, 
реализует важнейшие социаль-
ные задачи, обеспечивает ком-
форт для проживания граждан. А 
сохраняя лучшие традиции, мы с 
вами создаём образ современного 
города и региона, – сказал, подняв-
шись на сцену, директор Северно-
го треста АО «Газпром газораспре-
деление Север» Эдуард Махмутов. 

– Уважаемые жители нашего ре-
гиона! Поздравляю вас с днём рож-
дения Тюменской области. Особые 
слова благодарности хочу адре-
совать нашим ветеранам. Наша 
область богата историей, своими 
недрами, но самое главное богат-

ство – это наши люди. Всем желаю 
крепкого сибирского здоровья, а 
области – процветания, – заключи-
ла директор МАДОУ «Детский сад 
№40 – центр развития ребёнка» 
Людмила Торопова.

Нам, жителям Тюменской об-
ласти, есть чем гордиться. У нас 
богатое историческое наследие и 
интересное настоящее, богатей-
шие природные ресурсы. Наш 
регион является одним из самых 
богатых в России и явил миру це-
лую плеяду выдающихся людей. 

Тюменская область занимает 
первое место по России в рейтин-
гах доходов населения и инве-

стиционной привлекательности. 
Её по праву называют экономи-
ческим, культурным и духов-
ным центром будущего нашей 
страны. 

Тоболяки признались в любви 
к родному краю, придя на Крас-
ную площадь в качестве зрите-
лей, а артисты – инструментали-
сты Антон Филиппсон, Максим 
Ситченков, Юрий Яковлев, Олег 
Янковский и ансамбль «Контра-
сты» – подарив землякам и гос-
тям праздника своё исполни-
тельское мастерство. 

Диана ШТЕРН
фото автора
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В дневное и ночное 
время суток 
общественную 
безопасность на 
улицах и площадях, 
в скверах и во дворах 
жилых домов Тобольска 
и области в целом обес-
печивает более 3,5 тысяч 
видеокамер. Трансляция 
ведётся в HD качестве                          
и онлайн-режиме �2
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Другое лицо многоэтажек

В рамках программы «Тобольск настоящий» в 
городе обновляют фасады многоквартирных домов. 

Во время онлайн- и офлайн-голосований многие 
жители пожелали, чтобы в программу развития горо-
да был включён ремонт фасадов домов. Тоболяки хо-
тят видеть улицы благоустроенными и нарядными. 
Это важно и для туристической привлекательности 
старой столицы Сибири. Вот поэтому в текущем году 
продолжается благоустройство многоэтажек по про-
спектам Менделеева и Комсомольскому, где сосредо-
точен центр городской жизни. В работе фасады семи 
домов: № № 1, 2 и 19 в 6 микрорайоне; дома № 47 и 
47А в 10 микрорайоне; дом № 16 в 8-ом и дом № 64А 
на ул. Семёна Ремезова.

На сегодняшний день готовность объектов хоро-
шая. Так, новое «лицо» 19-го дома готово на 95%, оста-
лось закончить штукатурные работы и покрасить 
торец здания. У дома №1 работы выполнены наполо-
вину. В доме №2 готовят стены под покраску. В про-
шлом году в этом районе уже преобразились два до-
ма на перекрёстке Комсомольский – Менделеева 
напротив ТРЦ «Жемчужина Сибири», на них появил-
ся стрит-арт. У многоэтажек в 10-м микрорайоне отре-
монтировали межпанельные швы и частично покра-
сили переднюю часть строения. На 47-м доме также 
появится огромная картина. Её эскиз сейчас согласо-
вывают с жителями. На доме №16 в 8-м микрорайо-
не работы тоже в разгаре. В скором времени и дом 
№64А на ул. Семёна Ремезова обновят, проектная до-
кументация для этого готова.

КАЧЕСТВО ЖИЗНИ

В микрорайоне №6 продолжается реконструкция 
транзитных зон. 

Преображение территории одного из самых «взрос-
лых» микрорайонов города началось в 2019 году, ког-
да в его северной части начали ремонтировать тро-
туары и парковки. 

Затем возле памятника Дмитрию Ивановичу Мен-
делееву появился новый сквер с большой детской 
площадкой и топиарием. Рядом расположился со-
временный и компактный воркаут. И это ещё не всё. 
Не остался в стороне и застройщик жилого кварта-
ла «СтоунСтрой», который подарил жителям благо-
устройство сквера им. Александра Михайлова. Те-
перь эта территория развивается, в ней появляются 
новые интересные объекты. К примеру, понравился 
тоболякам «Перевёрнутый дом», привлекает он вни-
мание и гостей города. В летнюю жару здесь можно 
полакомиться мороженым и попить прохладитель-
ные напитки. 

Микрорайон старый – 
перспективы новые

100 КамАЗов

Отходов вывезли с несанкционированных свалок 
Тюменской области за 3,5 года.

CНА ЗАМЕТКУ 

С 1 января 2019 года региональным оператором по 
обращению с ТКО в Тюменской области было выявлено 
400 несанкционированных мест размещения отходов. Из 
них на данный момент 254 места очищено полностью, в 
отношении 144 свалок органами власти запланирована 
ликвидация на 2022 – 2023 гг., а ещё по двум местам 
не истёк срок, предусмотренный законодательством на 
устранение нарушения. 

Рассказывать о проблеме свалок не нужно. Их ви-
дел каждый, кто когда-нибудь ходил в лес или коле-
сил по прекрасной Тюменской области. Из 400 новых 
выявленных мест несанкционированного размеще-
ния отходов лишь 17 % – это свалки ТКО, а остальные 
83 % – строительный мусор и прочий хлам, который к 
ТКО отношения не имеет. Сотрудники ООО «ТЭО» со-
вместно с муниципальными властями, собственни-
ками земельных участков за предыдущие 3,5 года 
убрали 254 несанкционированные свалки. Это более 
1,5 тысяч кубометров отходов, которые недобросо-
вестные лица привезли и оставили там, где им не мес-
то. Свалки разные: одни обширные, простирающие-                                                                                                                             
ся на несколько соток, другие гораздо скромнее, но и 
их не должно быть в наших лесах и оврагах. Чтобы 
привести земли в порядок, потребовалось задейство-
вать 100 «КамАЗов» грузоподъёмностью 15 тонн, ко-
торые доставили мусор на легальные полигоны.

Вера ХОХЛОВА

НАЦПРОЕКТ «ЭКОЛОГИЯ»

Двор неравнодушных
Жильцы дома №19 в 6 

микрорайоне не на словах, 
а на деле доказывают свою 
любовь Тобольску.

Всякий, кто проходит ми-
мо этого дома, невольно об-
ращает внимание на цвет-
ники у каждого подъезда. 
Почти в любое время здесь 
можно увидеть кого-нибудь 
из жильцов. Здесь организо-
ванно копают, сажают, сеют, 
поливают, рыхлят землю и 
удаляют сорняки... Вместе 
осматривают “хозяйство”, 
строят планы: эти цветы 
нужно пересадить, им тес-
но, а в другом месте, напро-
тив, пустовато... 

Уютный и красивый двор 
– мечта многих жильцов 
многоквартирных домов. 
Продумать,  обустроить 
и впоследствии поддер-
живать его ухоженным не 
так просто, ведь придомо-
вая территория нуждается 
в постоянном уходе. Хоро-
шо, если найдется инициа-
тор по наведению здесь по-
рядка и увлечёт за собой 
единомышленников. Дому 
№19 в этом плане повез-
ло: инициативу, как оби-
ходить двор, как не замы-
каться в четырёх стенах, а 
жить единой семьёй, друж-
но и весело, взяла в свои 
руки энергичная Татьяна 
Солочинская. Она сумела 
увлечь жильцов, а те и бы-
ли рады навести порядок и 
красоту во дворе. Здесь, как 
оказалось, действительно, 
живут люди неравнодуш-
ные, с активной жизнен-
ной позицией. Вместе они 
на свои средства купили 
краску, выкрасили клумбы 
и посадили различные сор-
та однолетников. Исполь-
зовали различный природ-
ный и бросовый материал, 
чтобы украсить двор. Пла-

стиковые бутылки, шишки 
хвойных деревьев, щебень 
– всё это нашло примене-
ние для декорирования тер-
ритории, которая похожа 
теперь на сказочный уго-
лок. Для ребятишек это та-
кая забава, да и взрослому 

приятно побывать среди та-
кой красоты. А буйство цве-
тущих возле подъездов рас-
тений не оставляет в покое 
мимо идущих людей. «Кра-
соту мы не один год созда-
вали вместе с соседями. Вы-
ращиваем цветы уже много 

Им сверху видно всё
Более 3,5 тысяч камер видеонаблюдения обеспечивают общественную 
безопасность в Тюменской области, в том числе в Тобольске

Наблюдение ведётся 
в местах массового скоп-
ления людей – в парках, 
скверах, на площадях, во 
дворах жилых домов – как 
в дневное, так и в ночное 
время суток. 

Все камеры объединены 
в единую систему видеона-
блюдения. Трансляция ве-
дётся в HD-качестве в он-
лайн-режиме. Изображение 
передаётся в центр обра-
ботки данных правитель-

ства Тюменской области по 
защищённому высокоско-
ростному каналу связи. В 
частности, в системе видео-
наблюдения задействованы 
технологии искусственно-
го интеллекта — биометрия 
лица. Она предполагает де-
текцию лиц всех проходя-
щих граждан в зоне видео-
наблюдения. Это позволяет 
измерять интенсивность 
движения на том или ином 
объекте, а также при необ-
ходимости брать данные из 
архива, чтобы определить 

местонахождение челове-
ка даже за несколько лет                    
назад. 

Эффективность интел-
лектуальной системы до-
казана на практике: по ста-
тистике УМВД, более 48 
человек, в том числе из фе-
дерального розыска, бы-
ли задержаны благодаря 
данной технологии. Другое 
важное направление — это 
детекция транспортных 
средств. На сегодняшний 
день на территории Тюмени 
камеры установлены таким 

образом, что выехать из го-
рода или въехать в него, не 
попав при этом в объектив 
камеры, невозможно. Пре-
имущество — это комплекс-
ность системы: есть цифро-
вые камеры, а есть средства 
фото- и видеофиксации. 
Это позволяет оператив-
но выявить транспортное 
средство и при необходи-
мости отследить путь его 
передвижения. «Сейчас мы 
уже накопили достаточное 
количество больших дан-
ных и, проанализировав 
детекцию транспортного 
потока на различных участ-
ках, можем применять для 
корректировки фазы свето-
форных объектов. На неко-
торых улицах Тюмени эти 
данные уже применяются. 
В планах реализовать это 
по всему югу Тюменской 
области в местах, где это 
необходимо», – отмечает 
Станислав Логинов, дирек-
тор департамента инфор-
матизации Тюменской об-
ласти. Одной из компаний, 
камеры которых установле-
ны на территориях видео-                        
наблюдения, является «Рос-
телеком». Всего цифровой 
провайдер подключил бо-
лее 1700 устройств, с кото-
рых видеопоток передаётся 
в областной ЦОД. «Камеры 
«Ростелекома» работают 
на 489 объектах в Ишиме,                    
Заводоуковске, Тобольске, 

Тюмени, Ялуторовске и в 
муниципальных районах 
Тюменской области. Спе-
циалисты компании инте-
грировали оборудование с 
комплексом «Безопасный 
город». «Для работы систе-
мы задействована собствен-
ная сеть передачи данных, 
что обеспечивает качествен-
ное изображение в режиме 
реального времени», — ком-
ментирует Владимир Бар-
винский, директор филиала 
«Ростелекома» в Тюменской 
и Курганской областях. 

Напомним, что в Тюмен-
ской области в аппаратно-
программный комплекс 
«Безопасный город» входят 
более 8 систем, каждая из 
которых отвечает за своё 
направление. Среди них – 
единый центр хранения и 
обработки данных систем 
видеонаблюдения Тюмен-
ской области, система взаи-
модействия экстренных 
оперативных служб при 
вызовах по единому номе-
ру 112, централизованная 
информационная система 
единых дежурно-диспет-
черских служб (ИС ЕДДС), 
региональная автоматизи-
рованная система центра-
лизованного оповещения 
населения (РАСЦО), автома-
тизированная система дис-
петчерской службы ско-
рой медицинской помощи и 
другие.

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

вают рассаду на своих подо-
конниках, потом переносим 
её в грунт, поливаем, пропа-
лываем. Для того чтобы за-
цвел цветок, много усилий 
прилагается. 

Яркие клумбы, затейли-
вые цветники среди зеле-
ни – выдумка и оригиналь-
ность жильцов не знает 
границ! И дом выглядит на-
рядным, ухоженным и при-
влекательным. Ведь не зря 
второй год подряд этот дом 
получает премию в конкур-
се «Цветы у дома», да и ко-
му, как не им. 

 Татьяна Солочинская ут-
верждает, что делают это 
в первую очередь для се-
бя. – И, возможно, это по-
служит примером для сосе-
дей, которые также начнут 
наводить порядок у себя во 
дворе, – говорит она. А нам 

Собери ребёнка в школу

 ” «Красоту мы не один год 
создавали вместе с соседями. 
Выращиваем цветы уже много                    
лет, – говорит одна из жительниц 
дома Татьяна Копылова. – Конечно 
же, она требует ежедневного 
ухода. Заботиться о том, чтобы                                               
всё это расцвело летом, 
приходится с ранней весны, – 
включается в разговор домком. 
– Соседи выращивают рассаду                                                                      
на своих подоконниках, потом 
переносим её в грунт, поливаем, 
пропалываем

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

С 16 по 19 августа общественная приёмная 
тобольского городского отделения «Единой 
России» проведёт неделю приёмов граждан в 
рамках партийного проекта «Новая школа» и 
акции «Собери ребенка в школу».

В тематических приёмах тоболяков примут уча-

стие руководители органов социальной защиты 
населения, департамента по образованию, депута-
ты городской думы — члены партийной фракции.

Обратиться в приёмную, а также записаться 
на приём можно по телефону: +7 (3456) 24-96-59 
или адресу электронной почты 02er@mail.ru.

Василина ВЛАДОВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

лет, – говорит одна из жи-
тельниц дома Татьяна Ко-
пылова. – Конечно же, она 
требует ежедневного ухо-
да. Заботиться о том, что-
бы всё это расцвело летом, 
приходится с ранней вес-
ны, – включается в разговор 
домком. – Соседи выращи-

отрадно отмечать, что с 
каждым годом благоустро-
енных придомовых терри-
торий, утопающих в цветах, 
в Тобольске становится всё 
больше. Это дворы людей, 
которым не всё равно. 

Вера ВОЛГИНА
фото автора

Не пропустили ничего

Депутат Михаил Никитин провёл плановый обход 
7 микрорайона.

Совместно с заместителем руководителя ТОСа «На-
ша территория» Ольгой Симоновой зампредседателя 
городской думы, исполнительный секретарь местно-
го отделения «Единой России» проверил, как обстоят 
дела с благоустройством на его избирательном окру-
ге (№ 7). В ходе обхода ни один участок не остался не-
обследованным. 

Участники проверки обнаружили две территории с 
невыкошенной травой и бытовым мусором — от кон-
фетных обёрток и шоколадных батончиков до плас-
тиковых бутылок и полиэтиленовых пакетов.

«В целом территория округа в порядке. Трава выко-
шена почти у всех домов и муниципальных объектов, 
а это значит, все профильные службы работают доб-
росовестно», – рассказал Михаил Никитин. Он также 
заверил, что по выявленным недочётам он направит 
депутатские запросы в администрацию Тобольска и 
хозяйствующим субъектам.

ДЕПУТАТ НА ОКРУГЕ



№93 (29191) от 16 августа 2022 г. ТОБОЛЬСКАЯ ПРАВДА    3 стр.

Печатная площадь для публикации предвыборного агитиционного материала предоставлена кандидату в депутаты Тобольской городской думы седьмого созыва по одномандатному избирательному округу № 12 Е.А. Лапаеву бесплатно на основании ст. 55 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области солгасно жеребьёвке

Кандидат в депутаты в Тобольскую городскую думу 
по одномандатному избирательному округу № 12
(8 микрорайон)  ЕГОР АНАТОЛЬЕВИЧ ЛАПАЕВ 

(первый секретарь Тобольского горкома 
Коммунистов России, 

учитель физкультуры МАОУ СОШ №16 
им. В.П. Неймышева, 

председатель Тобольской федерации пауэрлифтинга, 
любящий муж, отец одного ребенка, 

патриот своей малой и большой  Родины) 

Выдвинут Тюменским областным отделением 

Коммунистической партии Коммунисты России!

Модель НАРОДНОЙ предвыборной программы 
 РАЗВИТИЯ И РОСТА  ДЛЯ НАШИХ  РОССИЙСКИХ

 ДЕТЕЙ, ПОДРОСТКОВ И МОЛОДЁЖИ!

Приоритеты Егора Анатольевича Лапаева  –
человек, экономика, пространство и управление.

Оказывать всестороннюю 
поддержку государствен-
ному руководству России в 
проведении им внешней и 
оборонной политики,  про-
цессу импортозамещения 
и всесторонней защите                    
национальной безопасности.

Гармонизация межнацио-
нальных и межконфессио-
нальных отношений: сила 
России – её многонацио-
нальный народ. Россия – это 
светское государство между-
народного уровня. Сохраня-
ются и развиваются все ве-
роисповедания, не носящие 
экстремистский  уклон.

Тобольский центр речно-
го судоходства и судостро-
ения класса «Река – море –                
Арктика».

Тобольский рекреационно 
– реабилитационный центр 
«Биология Тоболо – Иртыш-
ской речной системы»

Тобольский театр эстра-
ды, эстрадного цирка                                   
и эстрадного фольклора 
«Сыбыр».

Музейно-природный клас-
тер, туризм,  предпринима-
тельство и защита малого 
бизнеса.

Тобольская платформа              
государственных учеб-
ных, рабочих и «молодых                
семей» общежитий.

Дети, инвалиды и старики.
Народное доступное жи-
лье,  государственные це-
ны на продукты и вещи 
первой необходимости.

Тобольский круглогодичный 
досугово-развлекательный 
парк «Тобольские увалы».

Вопросы природы и эколо-
гии: безопасность, лесовос-
становление, охотничье, 
рыболовное и другое хозяй-
ственное применение при-
родных участков.

Тобольская платформа            
технического «прорывно-
го» образования: медицина,               
педагогика, углеводороды, 
материалы, общепит и 
сервис.

Высокотехнологичная и вы-
сокачественная бесплатная 
медицина для всех.

Тобольский нефтегазовый 
индустриальный кластер 
«Композиты. Оборудова-
ние. Транспорт».

Центр решения проблем! 
Защита простых людей!
Интересы простых людей! 
(Лапаев Егор Анатольевич 
– Коммунисты России!)

НАСТОЯЩИЕ  КОММУНИСТЫ!
КОММУНИСТЫ  РОССИИ!

Всегда на защите простого труда! Профессиональной работы и честной службы! 
За простого человека и народовластие! Против воровского капитала и криминала!

Голосуем ЗА!

официальный вестник:
ТЕРРИТОРИАЛЬНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ

СВЕДЕНИЯ 
о поступлении средств в избирательные фонды кандидатов и расходовании этих средств 
(на основании данных, предоставленных филиалами ПАО «Сбербанк»)

Дополнительные выборы депутатов Тобольской городской думы седьмого созыва по одномандатным избирательным округам № 12, № 23

По состоянию на 10.08.2022
в руб.

№ 
п/п

Наименование 
территории

Фамилия, имя, отчество 
кандидата

Поступило средств Израсходовано средств Возвращено средств

всего

из них

всего

из них финансовые операции по расходованию средств на сумму, 
превышающую 10 тыс. рублей

сумма, руб.
основание 
возврата

пожертвования от юридических лиц 
на сумму, превышающую 

10 тыс. рублей

пожертвования от граждан на сумму, 
превышающую 2 тыс. рублей

дата операции сумма, руб. назначение платежа

сумма, руб.
наименование 
юридического 

лица
сумма, руб. кол-во граждан

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14

1.
Двенадцатый 

(№ 12)
Куликов Сергей 
Николаевич

10 000,00 0,00

Итого по кандидату 10 000,00 0,00 0,00 0,00 0,00 0,00

2.
Двенадцатый 

(№ 12)
Торопова Людмила 
Павловна

20 000,00 20 000,00 4 15 070,00 01.08.2022 15 070,00

Израсходовано на предвыборную 
агитацию.Выпуск и распростране-
ние печатных материалов (листов-
ки, плакаты, рекламные щиты и т.п.), 
изготовление и распространение 
аудиовизуальных и других информ. 
материалов

Итого по кандидату 20 000,00 0,00 20 000,00 15 070,00 15 070,00 0,00

3.
Двенадцатый 

(№ 12)
Черепанов Иван 
Владимирович

1 000,00 750,00

Итого по кандидату 1 000,00 0,00 0,00 750,00 0,00 0,00

4.
Двадцать третий 

(№ 23)
Махмутов Эдуард 
Рудольфович

65 000,00 50 000,00

ОБЩЕСТВО С ОГРА-
НИЧЕННОЙ ОТ-
ВЕТСТВЕННОСТЬЮ 
«ГАЗСТРОЙСЕР-
ВИС»

14 170,00 01.08.2022 14 170,00

Израсходовано на предвыборную 
агитацию.Выпуск и распростране-
ние печатных материалов (листов-
ки, плакаты, рекламные щиты и т.п.), 
изготовление и распространение 
аудиовизуальных и других информ. 
материалов

Итого по кандидату 65 000,00 50 000,00 0,00 14 170,00 14 170,00 0,00
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Дюралевую лодку двухместную «Ерш-11» 
обменяю на одноместную дюралевую «Ерш-1». 

Тел.: 8-908-872-78-79. 

В №92 от 13.08.2022, в материале Веры Хохловой 
«Лучший «Квартал» от «СтоунСтроя», была допуще-
на ошибка. Последний абзац следует читать не «Бла-
годаря «СтоунСтрою», а – «Благодаря Федору Ней-
ковчену в одном из городских районов Тобольска 
появился сквер Семьи, любви и верности». Приносим 
извинения Фёдору Захаровичу.

CНАША СПРАВКА

Тобольск стал победителем в областном конкурсе «Спортивная 
элита» в номинации «Лучшая постановка физкультурно-
оздоровительной работы».

За последние пять лет в городе появилось 50 спортивных 
сооружений.

53 тысячи тоболяков систематически занимаются физической 
культурой и спортом.

В 2021 г. в Тобольске было проведено 205 официальных 
спортивных и физкультурных мероприятий, участниками которых 
стали 20 788 тоболяков.

286 спортсменов города Тобольска входят в состав сборных 
команд Тюменской области и Российской Федерации.

Ежегодно спортсменам города Тобольска присваивается порядка 
1500 спортивных разрядов и званий.

В 2021 году в сдаче нормативов ВФСК «ГТО» приняли участие 
6403 тоболяка, из них знаками отличия различного достоинства 
отмечены 4124 человека.

НАЦПРОЕКТ «ДЕМОГРАФИЯ»

Большой праздник спорта
Всероссийский день физкультурника тоболяки отметили широко. Фактически весь город превратился в одну большую 
спортивную площадку. Мероприятий было так много, что праздник растянулся на два дня, и участвовали в них 
тоболяки всех возрастов

Куда же без кудо

Главную праздничную 
нагрузку принял на себя 
стадион «Тобол», где прохо-
дили футбольные баталии 
среди национальных диа-
спор и национально-куль-
турных автономий, игры в 
рамках чемпионата Тюмен-
ской области по футболу, 
товарищеские встречи юно-
шеских и мужских команд. 

Было оживлённо на стрит-
больной, волейбольной пло-
щадках и площадке по го-
родошному спорту. Здесь 
сражались и команды муни-
ципальных служащих в рам-
ках спартакиады, и все жела-
ющие проявить себя в этих 
видах спорта. На лыжероллер-
ной трассе стартовали участ-

ники соревнований по дуат-
лону (бег – велосипед – бег). 

В этом году тоболяки по-
лучили ещё одно благо-
устроенное общественное 
пространство – Аптекар-
ский сад, которое быстро 
всем полюбилось. И он то-
же стал ареной для физ-
культурного праздника. 
Там прошли соревнования 
по дартсу и скандинавской 
ходьбе и фестиваль ВФСК 
«Готов к труду и обороне» 
среди взрослого населения 
и ветеранов, а также сорев-
нования по дартсу, бочче, 
настольным играм, эста-
феты среди лиц с ограни-
ченными возможностями                    
здоровья. 

Самые тихие соревно-
вания – кубок Тобольско-
го кремля по шахматам 
– прошли в СК «Иртыш». 
Страсти, конечно, и там ки-
пели, но на уровне мысли. 
На Базарной площади состо-
ялся финал фитнес-проек-
та «Движение – это жизнь» 
для многодетных семей. В 
рамках фестиваля «Спорт – 
норма жизни» в скейтпарке 
«Максимум» проходил фе-
стиваль современных видов 
спорта «Экстрим-фест», а на 
парковке ТРЦ «Жемчужина 
Сибири» – V открытый тур-
нир «Богатыри Сибири». 

З а в е р ш и л с я  п е р в ы й 
праздничный день вечер-
ней программой в саду Ер-
мака, где тоболяков ждали 

фестиваль фитнеса «Лето 
в кроссовках», спортивная 
программа от ведущих фит-
нес-клубов города, мастер-
классы, праздничная лоте-
рея и файер-шоу. 

Часть мероприятий про-
шла в воскресенье: город-

ской турнир по русскому    
бильярду в бильярдном клу-
бе «Винт», торжественное от-
крытие многофункциональ-
ной спортивной площадки 
у СК «Энтузиаст», день от-
крытых дверей в ДС «Кри-
сталл» с мастер-классами по 
фигурному катанию и кёр-
лингу, массовым катанием 
на коньках, соревнованиями 
по стрельбе из пневматиче-
ской винтовки, турнирами 
по пляжному футболу, пляж-
ному пионерболу на откры-
тых площадках. 

Тоболяки – народ спор-
тивный, и в очередной раз 
они доказали это на Дне                
физкультурника. Все спор-
тивные площадки были пол-
ны: одни участвовали в со-
ревнованиях, другие болели.

В Тобольске много спор-
тивных федераций, и 
каждой из них есть чем 
похвастаться. Одна из ди-
намично развивающихся – 
федерация кудо. О ней мы 
и решили рассказать, при-
гласив в гости в редакцию 
одного из тренеров феде-
рации – Владимира Решет-
никова. 

Он является тренером-
преподавателем высшей 
категории отделения кудо 
ДЮСШ №2. Его коллеги по 
отделению и федерации – 

Максим Куленко, Анна Че-
репанова, Эльдар Аширба-
киев. Есть в городе и ещё 
одна структура по кудо, соз-
данная Бахытбеком Жанар-
баевым, – клуб «Арлан». Все 
молодые тренеры – его быв-
шие воспитанники, и они 
называют его уважительно 
«Учитель». У каждого трене-
ра порядка ста учеников, а в 
клубе «Арлан» – 250. Желаю-
щих заниматься кудо в То-
больске достаточно. Группы 
не резиновые, и приходит-
ся проводить тесты на по-
роге зачисления. Одни сра-
зу проявляют талант, но, как 

говорит, Решетников, такие 
ребята часто перегорают. А 
вот те, кто постепенно на-
бирает обороты, остаётся в 
кудо надолго. «Трудолюбие 
побеждает талант, ну а если 
они в союзе, то ждите появ-
ления чемпиона», – считает 
тренер.

Владимир Решетников в 
кудо с момента становле-
ния федерации, пришёл в 
спорт мальчишкой, с тех 
пор уже 25 лет минуло. Он 
вместе с Максимом Кулен-
ко относится к первой плея-
де учеников Бахытбека Ер-
киновича. Владимир уже 

и сам 16 лет как трениру-
ет. В спорте достиг высше-
го результата: выполнил 
норматив мастера спорта. 
И в образовании не отстал. 
Окончил физмат Тоболь-
ского пединститута имени 
Д.И. Менделеева. О том, что-
бы стать тренером, он тог-
да и не помышлял. Но, как 
показала жизнь, расстать-
ся с кудо не смог и пришёл 
на тренерскую работу. При-
шлось ему по ускоренной 
программе получать вто-
рое высшее образование на 

факультете физвоспитания. 
– Федерация у нас друж-

ная, сплочённая, сообща 
решаем все вопросы, об-
суждаем прошедшие со-
ревнования, подводим ито-
ги, планируем участие в 
следующих. Ну а то, что у 
нас присутствует здоровая 
спортивная конкуренция, 
это только плюс, – говорит 
Владимир. 

Тренеры стараются выво-
зить своих воспитанников 
на областные, окружные, 
всероссийские соревно-
вания. Соревновательный 
опыт вряд ли чем-то заме-
нишь.

CЗНАЙ НАШИХ 
Наши кудоисты показывают 
хорошие результаты. Так, 
12-летняя Аделия Бутузова 
в декабре 2021 года стала 
чемпионкой России.

Предметом гордости тренера 
Владимира Решетникова 
являются три ученика 
– Магомед Магомедов, 
Вячеслав Плетников, Давид 
Юсупов. Все трое выступают 
на высоком уровне, выиграли 
всероссийские турниры, а 
Вячеслав даже дважды.

– Этот вид спорта пришёл 
к нам из Японии. А это спе-
цифическая терминология, 
глубокая философия, спор-

тивный этикет. Мы учим де-
тей не только спортивному 
мастерству, но и дисципли-
не, порядку, уважительно-
му отношению к старшим, 
причём не только ко взрос-
лым, но и к старшим уче-
никам, уже достигшим ре-
зультатов, – рассказывает 
наш гость. 

По словам Владимира Ре-
шетникова, популярность 
кудо в России заметно воз-
росла. В российских сорев-
нованиях участвуют тысячи 
спортсменов, конкуренция 
очень высокая, тем весомее 
победы, которые одержи-
вают тоболяки. Тренер бла-
годарен за помощь спорт-
комитету, руководству                                   
ДЮСШ №2, родителям вос-
питанников, иначе поездки 
на соревнования высокого 
уровня были бы не возмож-
ны, и ни о каком спортивном 
росте речи бы не шло. 

– Пользуясь случаем, по-
здравляю всех тренеров, 
спортсменов, их родителей 
с Днём физкультурника. Ре-
бятам желаю крепкого здо-
ровья и чтобы не сдавались, 
занимались дальше и пом-
нили, что без поражений 
побед не бывает, – сказал 
Владимир Решетников. 

Анна СОЛНЦЕВА
фото автора


